

Linie Berlin/Brandenburg/ Pommern

Die Kenntnisse über die Familienmitglieder dieser Regionen sind äußerst lückenhaft, weil Berlin und Brandenburg immer ein Schmelztiegel der Zuwanderung war (Hugenotten, Holländer, Pfälzer, Süddeutsche u.v.m.). Bereits um die Mitte 1600 sollten Familienmitglieder in Berlin und Brandenburg gelebt haben. Der untenstehende Johann Philipp wurde bereits 1766 in Schmetzdorf, Brandenburg geboren, d.h. er muß dort bereits ansässige Eltern gehabt haben. Es ist zu vermuten, dass ein Thüringer Familienteil, der nach Norden gezogen ist, sich auch in Richtung Berlin abgespalten hat. Aus dem Familienteil der Vorfahren der „von Hackenschmidt“ –Ursprung aus Sachsen/Böhmen/Sudetenland) ist Johann Karl (s. unten, zugewandert ca. 1790) nach Berlin verzogen und hat dort eine Familie gegründet. Wer von den Berliner Stämmen letztendlich nach Pommern (und/oder ggf. Estland) weiter gezogen ist, lässt sich verlässlich nicht mehr feststellen. Die erste Wanderungswellen um 1750 dokumentiert noch keinen Namen „Hackenschmidt“ (s. „Informationen“). Das bedeutet wohl auch dass etwaige Pfälzer Verwandte dorthin auch nicht verzogen sind (Pfälzer waren dort die größte Einwanderer-Gruppe!). Spätere Pommern-Zuwanderer kamen hauptsächlich aus Berlin und Brandenburg sowie von der Ostseeküste.

The knowledge about the members of the family of these regions is extremely gaps-like because Berlin and Brandenburg was always a pot of immigration (Huguenots, Dutchmen, Palatines, South Germans and more). Already at the middle of 1600 members of the family had gone

To Berlin and Brandenburg have lived. The name mentioned below, Johann Philipp, was born in 1766 in Schmetzdorf, Brandenburg, i.e. he must have had already resident parents there. It may be that a Thuringian family part moved to the north (Zwickau), and over and above splitted in direction of Berlin. From the ancestry of „ von Hackenschmidt “ (origin Saxonia/Bohemia/Sudetenland) Johann Karl (see below) immigrated approx. 1790 to Berlin and has founded a family there. Who of those had further moved at last to Pomerania (and/or Estonia), can be ascertained dependably no more. The official documents of the first wandering waves about 1750 still document no name "Hackenschmidt" (see "information"). That probably also does not signify that any people from the Rhineland relatives (people from the Rhineland were there the biggest immigrant team!) were brought there. After the first big wave Pomerania immigrants came } primarily from Berlin and Brandenburg as well as from the Baltic coast.

Verzeichnis der Gemeinden in der Provinz Pommern.

[Regierungsbezirk Stettin](#)

[Regierungsbezirk Köslin](#)

Regierungsbezirk Posen-Westpreußen

Hackenschmidt als Siedler in:

Kattenhof, Kreis Naugard, Reg. Bez. Stettin und Grabow, Stettin

Anmerkung: Die als Anlage zu der nachfolgenden Darstellung der Siedlungspolitik Friedrichs II. zur Verfügung stehenden Siedlerlisten bis 1750 zeigen keine mit Namen Hackenschmidt. Daher kann angenommen werden, dass später individuell oder aus der Berlin-Brandenburger Region zugewandert wurde (die Trecks bis 1750 rekrutierten sich überwiegend aus Siedlern der Pfalz und Süddeutschland)

Johann Philipp Hackenschmidt *17 Jan 1766, +16 Aug 1849 Schmetzdorf, Brandenburg, verh.6 Jun 1797 - [Caroline Friederike Charlotte BAUERHORST](#)(*1778,+1843), Schmetzdorf
Ki: - [Caroline Wilhelmine HACKENSCHMIDT](#) 1 Aug 1805, + 1893, oo mit Friedrich Lebrecht August Moebes(1801,+ 1880), wohnhaft in Ringelsdorf, Sachsen-Anhalt

Quelle/Source:Friedrich-Wilhelm Buchholtz. FritzBz@web.de

Johann Vinzenz Hackenschmidt, *9.1.1746, + 5.2.1807, Verh. mit Sophie Rückert, * ?? am??? in Dresdner Region, + 26.12.1834. , Forstmann in Wilthen, ab 1800 Niederfredersdorf. Dienstherren: v. Zitzwitz, von Leubnitz

Kind(er): u.a.

Johann Karl, * 19.3.1772, nach Berlin verzogen ca 1790, + ?? in Berlin)

Berühmter Glockengießer, (s. „Glockengießer-Gilde“-Datei/Namensregister)

Johann Karl heiratete in die Glockengießerfamilie Mayer ein. Sein Sohn **Albert Hackenschmidt** , geb in 1808 wurde ebenfalls Glockengießer, ansässig in der Region Berlin/Brandenburg.

CARL ALBERT HACKENSCHMIDT - Gender: Male Christening: 12 JUN 1808 Jerusalem, Berlin Stadt, Brandenburg, Preussen,

[CARL ALBERT HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Male Marriage: 11 APR 1840 Jerusalem, Berlin Stadt, Brandenburg, Preussen

International Genealogical Index – Germany

[CARL ALBERT HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Male Marriage: 27 MAY 1856 Jerusalem, Berlin Stadt, Brandenburg, Preussen

Sohn:

44. [CARL FRIEDRICH HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Male Christening: 14 JUN 1846 Sankt Petri, Berlin Stadt, Brandenburg, Preussen

59. [AUGUSTE WILHELMINE HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Female Christening: 02 FEB 1806 Jerusalem, Berlin Stadt, Brandenburg, Preu

49. [ADELAIDE EMILIE HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Female Marriage: 04 APR 1819 Jerusalem, Berlin Stadt, Brandenburg, Preussen

53. [ANNA CAROLINA HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Female Christening: 08 MAY 1808 Kattenhof, Pommern, Preussen

57. [Anna Louise Francisca Hackenschmidt](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Female Birth: 01 JUN 1869 Berlin Stadt, Brandenburg, Preussen

60. [AUGUSTE SOPHIE HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Female Christening: 06 DEC 1840 Sankt Petri, Berlin Stadt, Brandenburg, Preussen

64. [CHRISTIAN FRIDRICH HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Male Christening: 23 FEB 1806 Kattenhof, Pommern, Preussen

65. [CHRISTIAN PHILIPP HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Male Birth: About 1815 Of, , Ostpreussen, Preussen

66. [MRS. CHRISTIAN PHILIPP HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Female Birth: About 1819 Of, , Ostpreussen, Preussen

67. [CHRISTIAN WILHELM FERDINAND HAKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Male Christening: 13 NOV 1831 Sankt Peter And Paul, Grabow Stettin, Pommern, Preussen

68. [CHRISTIAN FRIEDRICH HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE

Gender: Male Christening: 12 OCT 1834 Sankt Petri, Berlin Stadt, Brandenburg, Preussen

69. [CHRISTIAN FRIEDRICH LUDEWIG HAKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE
Gender: Male Christening: 01 NOV 1835 Sankt Peter And Paul, Grabow Stettin, Pommern, Preussen

70. [CHRISTIAN OTTO HACKENSCHMIDT](#) - International Genealogical Index / GE
Gender: Male Christening: 23 JUN 1844 Sankt Petri, Berlin Stadt, Brandenburg, Preussen

(Anm.d.Red.: Die offiziellen Auswanderungsstatistiken der Friderizianischen Regierung haben keine Hackenschmidt Familien nach Posen und Pommern ausgewiesen. Es scheint somit, dass es sich um (regionale) Individualwanderung aus der Brandenburg/Sachsen-Anhalt Region nach der Region um Stettin und gehandelt hat, insbesondere in die Orte Kattenhof und Grabow, aber auch nach Schlesien und nach Posen.

Daneben kann auch ein Zweig dieser Gruppe nach Estland gezogen sein - dort bestanden nachweislich 2 Familienzweige der Hackenschmidt)

[Die Pommerschen Leute \(DPL\)](#) This particular page indexes [individual](#) names mentioned in the items.

[Immigrant Genealogical Society.](#)

HACKENSCHMIDT, Anna ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Carl ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Charlotte ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Christian ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Christian F ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Christian W ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Freidrich ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Hanna ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Johann ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Johann Carl ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Johann Jacob ... 3997-2125
HACKENSCHMIDT, Regina ... 3997

(mainly double-named, see Int Gen Index above, the data serve as confirmation from German Immigration Records)

Descendents may still be living in or around Berlin and Brandenburg /Saxony Anhalt.

Die **Datensammlung** enthält diverse Lücken und Unsicherheiten bezüglich der Verbindungen der Familienmitglieder untereinander. Familienmitglieder und andere Interessierte, die tiefere und/oder aktuellere Informationen besitzen, sind hiermit herzlich eingeladen, diese per E-Mail an uns zu senden. Hierfür im voraus vielen Dank

The contents show several gaps and uncertain connections among the family member named. Family members and other accepted members having more and actual reference are invited to supply us with such details via Electronic Mail under this Homepage. Please accept our sincere thanks in advance